
自然と文化科 活動記録  

日時 2022年 7月 20日（水）13時 30分～15時 担 当 者 

場所 春日大社 神苑 萬葉植物園 文・写真：堂下登美子 

備考 奈良市立伏見公民館 ２０名  公民館職員 2 名  大阪ガス職員 2 名  

自然と文化科リーダー・スタッフ ８名 

萬葉集は奈良時代末期に成立したとみられる日本に現存する最古の和歌集。その萬葉集に読まれた

植物を植栽しているのが萬葉植物園。社会貢献委員会としては初めての観察場所であり、その上、園

内地図もなかったので資料作りに苦労した。 

「萬葉集ゆかりの植物を観察しましょう！」のテーマではあったが、時期的に萬葉集ゆかりの植物

は花のないもの・名札だけのものが多く残念だった。花のあったキキョウ・オミナエシなどは涼しげ

で清涼剤となった。また、ナデシコの群落はピンク色が冴えて美しかった。ゆかりの植物以外で楽し

めたものもあった。中でも大型のオオガハスは重なる花弁が華やかで、花芯もシャワーヘッドのよう

で面白かった。 

前日の風雨とは打って変わって青空が広がる午後、蒸し暑い中でも参加者はリーダーの和歌の説明

や植物との関わり・植物の特徴等を熱心に聞いておられた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 リーダー・スタッフの皆さん 
4班 斎藤班 

1班 村上班 2班 玉尾（ひ）班 

3班 玉尾（洋）班 



 

2022.7.20 萬葉植物園でのシニア自然観察会参加者の一口メモ 

 

・萬葉植物園とてもよかった。長い事来ていなかった。 

・前に来たとき（二十年前）はただみるだけでしたが今回は先生のお話が面白くよくわかりました。 

・ありがとうございました。大変勉強になり楽しかったです。 

・万葉と現代のタイムトリップ 

・一つずつおぼえて良い勉強になりました。 

・説明があったから植物の名がわかりました。 

・入園は初めてですが植物の多さに驚きました。 

・炎天の中！詳しい説明をありがとう御座居ました。 

・改めて万葉花のいわれがわかりました。 

・楽しい 1時間 30分でした。くわしい説明ありがとうございました。 

・知らない事をたくさんお教え頂きありがとうございました。 

・久しぶりに萬葉植物園に入りました。花木の説明を受けながら涼しい木陰の中を通り、充実の時間を過

ごせました。 

・説明を聞きながらの見学は楽しかったです。 

・ふだん何気なく見ている植物もそれなりの実をつけ美しくひらめいている。 

・暑い一日ですが楽しかったです。 

・楽しい半日ありがとう！ 

・公民館へ  夏場外はやめるよう 

・くわしくおしえていただき、楽しく一周まわらせてもらいました。 

・暑さに負けず 万葉植物 皆元気 
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